



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 15 de diciembre 2021



Ministerio de Defensa



@DefensaEc
El Ministro de Defensa Nacional, Grab. (S.P.) Luis Hernández, recibió la visita protocolar del Embajador de Qatar, Mohammed Al-Malki, donde se abordaron temas de cooperación en aspectos de seguridad y defensa para ambas naciones. [Ver más](#)



@DefensaEc
El ministro de @DefensaEc, Grab. (S.P.) Luis Hernández, recibió la visita de los directivos de la Academia Nacional de Historia Militar, institución que tiene como propósito, recuperar la memoria colectiva de la historia militar del país. [Ver más](#)



@DefensaEc
En un solo año, con el alza del Salario Básico Unificado a \$425, el presidente @Lasso Guillermo hace un aumento equivalente a la suma de los últimos cuatro años. Es el incremento porcentual más alto en ocho años. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR
#Aprendamos Juntos | Es muy importante que logres diferenciar entre una emergencia médica y una urgencia médica. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



Defensa pedirá información a EE.UU. para la investigación de los "narcos generales"- Expreso
El Ministerio de Gobierno y el de Defensa del país señalaron que "en el mando actual" de las Fuerzas Armadas "no tienen ningún general en servicio activo cuya visa haya sido retirada por Estados Unidos". Esto después de que el embajador norteamericano Michael Fitzpatrick, expresó su preocupación por "la penetración del narcotráfico en las fuerzas del orden". [Ver más](#)



Bandas delictivas hacen llamadas de extorsión a tungurahueses- La Hora (Tungurahua)

Una nueva modalidad de estafa, amenaza y extorsión se registra en Tungurahua. Se trata de llamadas intimidantes solicitando grandes sumas de dinero, supuestamente, para no hacerle daño o para protección las personas. [Ver más](#)



El mar estará entre ligero y moderado durante tres días- La Hora (Esmeraldas)

Según el Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada, se espera que continúe el arribo de oleajes provenientes del Pacífico sur hacia nuestras costas. Asimismo, se prevé que desde el 15 hasta el 17 de diciembre se mantendrá en la zona costera continental e insular condiciones de mar con intensidad entre ligero y moderado. [Ver más](#)



Armada decomisó 800 kilos de cocaína frente a costas de Manabí- El Comercio

La lancha guardacostas Isla Pinta de la Armada del Ecuador localizó una lancha sospechosa en altamar. Luego de una persecución, marinos lograron capturar en delito flagrante a tres personas con 36 sacos de yute con una sustancia que se comprobó luego que era cocaína. [Ver más](#)



Sinaloa conquistó adeptos en el Ecuador ya desde la década del 90- Expreso

Por esos mismos años, recuerda el jefe de Inteligencia del Ejército Mario Pazmiño, existía una investigación reservada del Departamento Antidrogas de Estados Unidos sobre los contactos del capitán (SP) Telmo Castro y venía desde mucho tiempo atrás. "Eran las vinculaciones del cartel de Sinaloa con las actividades en Ecuador" que atrajeron mucho la atención, comenta. [Ver más](#)



General Víctor Araus fue llamado, con su pasaporte, a la Embajada de EE.UU.- El Comercio

El general de Policía, Víctor Araus, fue convocado para una entrevista en la Embajada de Estados Unidos en Ecuador. Esta reunión está prevista para mañana, miércoles 15 de diciembre del 2021, a las 14:00. Así lo dio a conocer el propio oficial a través de su cuenta de Twitter. [Ver más](#)

Nota referente:
[Primicias](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 15 de diciembre 2021

	<p>Estos son los productos más decomisados por contrabando en Ecuador- Primicias Detrás del comercio ilícito, hay bandas del crimen organizado relacionadas con el narcotráfico y el lavado de activos, que buscan evadir impuestos, controles y generar más ganancias. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Pastaza Soldados de las Fuerzas Armadas ejecutan operaciones de control de armas, municiones y explosivos en toda la provincia, con la finalidad de proporcionar seguridad y bienestar a la ciudadanía en esta jurisdicción, contrarrestando los actos delictivos. Ver más</p>
	<p>12 personas están desaparecidas en el mar- La Hora (Esmeraldas) Según Aurelio Mejía Espinoza, director Regional de los Espacios Acuáticos Norte y Capitán de Puerto de Esmeraldas, emplearon diferentes medios logísticos que forman parte del plan Búsqueda y rescate, búsqueda y salvamento o SAR (en inglés, Search and Rescue). Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Manabí Efectivos de las FF.AA ejecutan operaciones de seguridad complementarias en el perímetro externo del Centro de Rehabilitación Social de #Bahía de Caráquez, con el fin de evitar posibles fugas de las personas privadas de la libertad y mantener el control del CRS. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Azuay Con la finalidad de combatir la delincuencia y precautelar la protección e integridad de la ciudadanía, FF.AA intensifican las operaciones de control de armas, municiones y explosivos en varios puntos de la provincia, contribuyendo con la seguridad integral del Estado. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Pichincha Las Fuerzas Armadas en apoyo a @Salud_Ec, proporcionan seguridad durante el proceso de inoculación contra el #Covid_19 y sus nuevas variantes en el cantón #Rumiñahui, con la finalidad de garantizar el normal desarrollo del plan nacional de vacunación. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Loja FF.AA ejecutan operaciones de control y vigilancia de los espacios terrestres en el límite político internacional, realizando el recorrido y mantenimiento de los Hitos #Caballo Bermejo y #Quingo, para mantener vigilada y resguardada la frontera sur del país. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Shushufindi Personal militar del Cuerpo de Ingenieros del Ejército realiza intensos trabajos de mantenimiento y seguridad en la quinta variante del SOTE, a fin de proteger las tuberías del poliducto, amenazadas por el avance de la erosión lateral del río #Coca. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Zamora Chinchipe FF.AA. ejecutan constantes operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en la parroquia #El Limón del cantón #Zamora, con la finalidad de contrarrestar los índices delictivos en esta jurisdicción. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #El Oro En #Machala y #Pasaje, efectivos de las Fuerzas Armadas ejecutan permanentemente operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, con el fin de contrarrestar los actos delictivos y precautelar la seguridad de la ciudadanía. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Guayas Efectivos de las Fuerzas Armadas ejecutan operaciones de seguridad complementarias en el perímetro externo del Centro de Rehabilitación Social de #Guayaquil, con el fin de mantener la vigilancia permanente y precautelar el control del centro carcelario. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Carchi Efectivos de las Fuerzas Armadas continúan ejecutando operaciones de seguridad complementarias en el Centro de Privación de Libertad N.º 1 "Carchi", en el primer filtro y exteriores, para garantizar el orden y control del centro carcelario. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Loja FF.AA en apoyo a @InclusionEc, contribuyeron con el traslado de una persona adulta mayor, desde la parroquia #Utua hasta el Hospital Básico de #Cariamanga, para que pueda recibir atención médica especializada y posteriormente ser acogida en la casa hogar #San José. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Chimborazo El centro de control armas de #Chimborazo ejecuta la campaña pirotecnia segura, dirigida a niños y adolescentes de las unidades educativas de la ciudad de #Riobamba, con charlas para concientizar sobre los peligros por la manipulación de material pirotécnico. Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 15 de diciembre 2021

Radio y Televisión

	¿Narcogenerales de la Policia? Ecuavisa. 14-12-2021 Ver más Notas referentes: TC Televisión , Teleamazonas , Oromar TV , Ecuador Tv , RTS , TVC El Comercio TV .
	Apertura de la frontera comercial con Colombia. TVC El Comercio TV. 14-12-2021 Ver más
	Armada del Ecuador incautó droga en altamar. TC Televisión. 14-12-2021 Ver más Nota referente: Oromar TV
	Comunidad se protege ante la delincuencia. Mención Fuerzas Armadas. TC Televisión. 14-12-2021 Ver más
	Resoluciones del COE Nacional. Teleamazonas Ecuador. 14-12-2021 Ver más
	Sicariatos en Guayaquil. Ecuavisa. 14-12-2021 Ver más
	Reacción ante salario de 425 dólares. Ecuavisa. 14-12-2021 Ver más
	Fiscalía allanó instalaciones de cesantía de la Policía Nacional. Ecuavisa. 14-12-2021 Ver más
	Río Coca amenaza a poblado. Ecuavisa. 14-12-2021 Ver más

	Receso legislativo deja temas pendientes. TC Televisión. 14-12-2021 Ver más
	Ómicron confirmado en Ecuador. TC Televisión. 14-12-2021 Ver más Nota referente: Ecuavisa

Temas coyunturales

	La incógnita de los 'narcogenerales'- Editorial- La Hora (Nacional) Una vez más, el gobierno de Estados Unidos se ha visto obligado a llevar la batuta en temas fundamentales para la seguridad del Estado ecuatoriano y sus ciudadanos. Ver más
	Puentes y guerra narco- Artículo de Opinión- Por: Raúl Hidalgo Zambrano- El Universo La guerra es destrucción, no es la solución la bala cruzada y muertos entre las fuerzas de seguridad del Estado, con recursos limitados, contra las fuerzas del narcotráfico, con grandes recursos. En México, está en desarrollo "la guerra narco" con el incremento de las acciones de los carteles como el de Sinaloa, comandado por alias el Mayo, o, Jalisco Nueva Generación, dirigido por alias el Mencho, entre otros. Ver más
	Inseguridad- Artículo de Opinión- Por: Medardo Mora- El Universo El Ecuador se aleja cada vez más de aquel país que se ufana de ser una isla de paz, libre del terror y tráfico de drogas que atrapaba a nuestros vecinos Perú y Colombia. Actualmente somos un país donde la delincuencia, el crimen organizado, el narcotráfico, han echado hondas raíces, quebrantando la tranquilidad individual y la paz social. Ver más



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 15 de diciembre 2021

	<p>Prevención, rehabilitación y reinserción (III)- Artículo de Opinión- Por: Jorge Andrade-Expreso https://www.expreso.ec/opinion/columnas/jorge-andrade-avecillas/prevencion-rehabilitacion-reinsercion-iii-117501.html Esperemos que a este esfuerzo monumental se unan todas las fuerzas públicas seccionales, la empresa privada, la fuerza médica del país, la Iglesia y la sociedad completa... Ver más</p>		<p>Fiscalía acusa con 110 evidencias; defensa habla de 'subjetividades'- El Comercio El expediente del caso Las Torres reposa en 38 cajas resguardadas por la Fiscalía del Estado, este se halla conformado por 773 carpetas y 77 346 hojas. Allí constan pericias, informes policiales, versiones, asistencias penales internacionales, transcripciones de chats y de conversaciones recabadas durante la investigación. Ver más</p>
	<p>Estados Unidos es protagonista en la investigación de cinco casos ecuatorianos- Primicias Las autoridades estadounidenses han revelado información sobre los casos Ispol, Alex Saab, Las Torres, compras públicas y ahora el conocido como de los 'narco generales'. Estados Unidos dejó en claro que, en los próximos dos años, la lucha contra la corrupción en el sector público y privado, así como contra el narcotráfico serán prioridades de la administración del presidente Joe Biden. Ver más</p>		<p>Limitaciones de aforo, prohibición de bailes, procesiones y quema de monigotes en áreas públicas, entre medidas restrictivas para Navidad y Fin de Año- El Universo El Comité de Operaciones de Emergencia (COE) nacional pasó de exhortar a exigir a los Gobiernos autónomos descentralizados (GAD's) a que apliquen, en sus territorios, medidas solicitadas por el Ministerio de Salud, para las festividades de Navidad y Año Viejo. Ver más</p>
	<p>Los 'narco generales', una pieza común de los carteles latinoamericanos- Primicias Desde las décadas de los 80 y 90, varios carteles de la droga han operado en distintos países de la región. Todos lograron infiltrarse en la fuerza pública. La reciente declaración de Michael Fitzpatrick, embajador de Estados Unidos en Ecuador, sobre la existencia de supuestos 'narco generales' en las fuerzas del orden generó diversas reacciones. Pero, sobre todo, ha profundizado una pregunta que ya se venía repitiendo: ¿Hasta dónde llega la infiltración del narcotráfico en el Estado ecuatoriano? En una entrevista con PRIMICIAS, el diplomático aseguró que se está investigando un caso de 'narco generales' y que incluso ya se han retirado visas estadounidenses. Pero, dijo que no puede mencionar nombres. Ver más</p>		<p>Desde hoy se abren 11 kilómetros de Rumichaca- La Hora (Imbabura-Carchi) El día llegó. Tras aplazamientos de fechas oficiales y tentativas, el puente internacional de Rumichaca se abre oficialmente este 15 de diciembre de 2021, tras su cierre desde marzo de 2020, por la pandemia de Covid-19. Ver más Nota referente: El Universo</p>
			<p>Ecuador registra el primer caso positivo de Ómicron- El Comercio La ministra de Salud, Ximena Garzón, confirmó el primer caso de la variante Ómicron en Ecuador. El anuncio lo dio la noche de este martes 14 de diciembre de 2021. Ver más</p>